
Protokoll der FSK-Sitzung vom 05. Juli 2016

Protokoll: Simon Klug

Beginn: 17:31 Uhr Ende: 18:08 Uhr

Ort: Fasanenschlösschen

Anwesende:

• CIW (6 Stimmen): Pia Münzer
• MACH (9 Stimmen): Joscha Erbis, Sören Bergt
• Physik (5 Stimmen): Lars Franke
• WIWI (9 Stimmen): Daniel Schlotthauer
• BGU (8 Stimmen): Jan-Frederik Schlieter, Dennis Mares, Lorenz Fischer, Sarah Gebhard
• ETEC (7 Stimmen): Dominik Rimpf, Simon Klug
• INFO (9 Stimmen): Konstantin Zangerle, Jan Unterbrink
• MATHE (3 Stimmen): durch Info vertreten
• ARCHI (4 Stimmen): Helene Merkle, Kai Moritz Tanner
• GEISTSOZ (6 Stimmen): Lisa Koschoreck
• CHEM/BIO (6 Stimmen): Nicholas Heyd-Hansen (AStA)
• Gäste: Martin Mandausch, Thomas May (beide ZML)

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 72

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungen angenommen.
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TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird ohne Änderung angenommen.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• Am Wochenende fand ein Vernetzungstreffen mit den FSen MIT und Ciw aus Stuttgart statt,
Themen waren ua. Struktur der VS am KIT, Studienaufbau und O-Phase

FS Physik

• Nichts zu berichten

FS WIWI

• Die PCB-Belastung im Gebäude ist inzwischen so hoch, dass schon sehr bald aus/umgezogen
werden muss. Eine Kernsanierung steht im Raum.

FS BGU

• Fahrradpumpe wurde geklaut

FS ETEC

• Wir laden euch alle herzlich zum Fachschaftsommerfest (mit der FS Physik) am Donnerstag ein.
• Wir sind hart am Wählen.

FS MATHE/INFO

• Bitte in das Googledoc eintragen für die Tour de FSK
• Nächsten Dienstag: Tour de FSK

FS ARCHI

• nichts zu berichten

AStA

• Der Bericht wird auf nächste Woche vertagt.
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Präsidium

• Es gibt ab sofort eine Protokolluhr und FSK-eigene-Abstimmungskarten

Senatskommission für Studium und Lehre

• Bericht aus der Hochschuldidaktik:
– jedes Jahr werden 400-500 Tutoren geschult
– es gibt ein Zertifikatsprogramm, dass überwiegend von Doktoranden und Postdocs genutzt

wird
• HOC-Labore:

– Evaluation ist sehr positiv
– nach belegten Kursen kann man eine Beratung wahrnehmen, über die bekommt das HOC

auch Feedback
– Tutoren und Mentoren-Ausbildung soll für bessere fachliche Hilfe sorgen, d.h. Studierende

eines Studiengangs helfen Kommilitonen
– bei schwerwiegenden Problemen wie extremer Prüfungsangst soll an die PBS verwiesen

werden
• Kiron Open Higher Education:

– Konzept wurde vorgestellt, wie Flüchtlinge einen weicheren Übergang an die Uni erhalten
können

– es finden an zwei Fakultäten interne Diskussionen statt
– alles noch sehr umkonkret

• Studium mit Behinderung:
– Frau Scherwitz-Gallogos hat sich vorgestellt und informiert

• Strukturmodelle in der Studieneingangsphase:
– der Antrag wurde bewilligt und das weitere Vorgehen wurde vorgestellt, ab November

Einbeziehen der FS/ des AStA
• Berechnung der vorläufigen Gesamtnote:

– es gibt Unterschiede zwischen dem HIS-POS und CAS System
• Bei Fragen könnt ihr eine Mail an vanessa.reiter@fmc.uni-karlsruhe.de schreiben.

TOP 6: Vorstellung Zentrum mediales Lernen

Das Zentrum für mediales Lernen stellt sich vor. Es bietet Schulung für die Lehre und
Studierende(Schlüsselqualifikationskurse) an, um Medienkompetenz zu vermitteln. Das ZML
sollen zusammen mit den Studierendenschaft Konzepte entwickeln um die Digitalisierung der Lehre
voranzubringen.

Für die Gremienarbeit hofft man auf konkrete Vorschläge von Seiten der Studierenendenschaft.

Das ZML würde gerne sich persönlich in den Fachschaften vorstellen, zur Kontaktaufnahme werden
Flyer und Visitenkarten verteilt.

Beraten und unterstützen auch gerne die Studierenden & die Studierenschaft zum Einsatz von Medien
im der Lehre.
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TOP 7: Sonstiges

AKs

Der AK O-Phasensanktionen sollte sich bald treffen, es wird allerdings eine breitere Beteiligung
gewünscht, insbesondere die aktuellen O-Phasen-Organisatoren.

Der AK Klausureinsichten umfasst aktuell nur eine Person, Konstantin

Probleme bei der Wahl

Es wird die Frage gestellt, ob es Probleme bei der Wahl bei der Fachschaft Architektur gibt, da die
Wahlbeteiligung extrem gering ist (aktuell >1%). Anscheinend ist kaum Interesse vorhanden, dennoch
wird empfohlen mithilfe mobiler Urnen vor Vorlesungen und Labor die Wahlbeteiligung zu erhöhen.

Protokoll

Beim letzen Protokoll gab es Probleme bei der Form, insbesondere konnte man den Sitzungsverlauf
nicht nachvollziehen. Neue Protokollanten sollen in Zukunft beim Schreiben von Protokollen besser
angeleitet werden.

Antrag der FS BGU zu mündliche Zusatzprüfungen

Der Antrag der FS BGU zu mündliche Zusatzprüfungen wurde im Studierendenparlament verabschiedet.

neuer Präsidiums-Stellvertreter

Es wird ein neuer Präsidiums-Stellvertreter gesucht.

+++ Geht Wählen! +++
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